
令和６年度 第５回宗像市地域公共交通会議 議事録要旨 

 

日 時 令和７年２月１９日（水） １０時００分～１０時４５分 

場 所 宗像市役所南館 南２０１B会議室 

出 席 者 

【委員】髙﨑浩（会長）、江口正男、森正彦、池田舞、出田貴宏、 

髙橋祥之、香月肇光、髙見邦雄、古後澄雄、寺尾悦治、 

吉田益美、辻美貴善（代理）、宮地信裕、棚橋美智子 

【オブザーバー】三重野直美 

【事務局】内田忠治、日野友和、平島佳世子、大内田賢美、江本雅基、幸住瑠璃 

【元気な島づくり課】丸井安、立石直也 

開会 会長挨拶 

 協議事項 
（１）宗像市大島における有償バスの運行（案）について 

（２）公共ライドシェア実証運行（案）について 

報告事項 （１）宗像市地域公共交通利便増進実施計画【第１弾】 

 

区分 質疑内容等 

会長 
開会 

会長挨拶 

会長 
協議事項（１）宗像市大島における有償バスの運行（案）について、元気な島づ

くり課から説明をお願いする。 

元気な島づく

り課 

宗像市大島における有償バスの運行（案）について、資料をもとに運行形態や運

行期間等について説明。 

会長 元気な島づくり課から説明があったが、質疑等はあるか。 

三重野オブザ

ーバー 

土日祝に運行の「グランシマール（西鉄バス宗像）」は９月３０日までであり、

１０月以降は「みあれ号（みなとタクシー）」で土日祝の運行を行うとのことで

あるが、福岡県内を見ても乗務員不足が深刻である中、みなとタクシー様１者で

今後も運行を継続できるか心配である。公共ライドシェアなどは検討していない

か。 

事務局 

全国的に見て運転手不足の問題は深刻であるが、今回の協議事項である路線につ

いては、担当課とみなとタクシー様で協議・調整を行い、継続して運行を行う話

がついていると認識している。 

公共ライドシェアについては、宗像市内の本土側から実証運行を行う予定であ

る。 

宮地委員 

大島島内は１台のタクシーで運営を行っており、この１台が島民や観光客の移動

手段となっている。 

公共ライドシェアについても今後は議論していかなければならないと考えている

が、大島の地形上、狭い道や山道などがあるため、一般のドライバーでは安全上

の課題があると考えている。 

辻代理 

西鉄バス宗像株式会社様が土日祝に運行のグランシマールが９月までで、１０月

からはみなとタクシー様が土日祝にバスを運行とのことであるが、車両はどのく

らいの大きさを想定しているか。 

元気な島づく

り課、事務局 

現在、平日は「みあれ号」が、土日祝は「グランシマール」が運行している。 

１０月以降の土日祝の運行は「みあれ号」で代替運行を予定している。 

辻代理 
土日祝など繁忙期に「みあれ号」で運行するとのことだが、定員超過などの懸念

はないか。 

宮地委員 
現在、元気な島づくり課と協議中であるが、場合によっては弊社所有の２８人乗

りマイクロバスでの運行も検討している。 



会長 他に質疑等はあるか。（一同質疑なし） 

会長 
協議事項（１）につきましてはご承認いただいたということでよろしいでしょう

か。（一同異議なし） 

会長 
協議事項（２）公共ライドシェア実証運行（案）について、事務局から説明をお

願いする。 

事務局 
公共ライドシェア実証運行（案）について、資料をもとに実証運行の概要や今後

のスケジュールについて説明。 

会長 事務局から説明があったが、質疑等はあるか。 

寺尾委員 区域外乗降ポイントは、その場所でしか乗り降りできないのか。 

事務局 

実証運行エリア外は区域外乗降ポイントでしか乗り降りできない。この区域外乗

降ポイントは西鉄路線バスやコミュニティバスとの乗り換えを想定して設定して

いる。 

実証運行エリア外は乗降ポイントのみでの乗り降りになるが、実証運行後は運行

エリアを市内全域へと展開していきたい。 

吉田委員 

参考資料の運賃の表記が非常にわかりやすいと感じた。公共ライドシェア以外の

ふれあいバス、コミュニティバス等においても料金体系をわかりやすく伝えるた

めの工夫をしていただきたい。 

辻代理 

運賃制度について、２人で乗り合った場合に、割引のインセンティブがあるとこ

ろが良いと感じた。運転手不足に対応するためには、複数人で乗り合うことが大

事であるため、効率的な運行につながる。地域の方が積極的に乗り合いするよう

な利用促進の制度があると良いと感じた。 

三重野オブザ

ーバー 
一般ドライバーの雇用はタクシー会社がするのか。 

事務局 
一般ドライバーの募集は市とタクシー会社が協力しながら行い、タクシー会社が

雇用する。 

出田委員 公共ライドシェアは観光客も利用できるか。 

事務局 
主たる目的として地域住民の移動手段を想定しての実証運行だが、利用目的に制

限をしていないため、観光客にも利用していただきたい。 

会長 他に質疑等はあるか。（一同質疑なし） 

会長 
協議事項（２）につきましてはご承認いただいたということでよろしいでしょう

か。（一同異議なし） 

会長 
報告事項（１）宗像市地域公共交通利便増進実施計画【第１弾】について、事務

局から説明をお願いする。 

事務局 
宗像市地域公共交通利便増進実施計画【第１弾】について、資料をもとに策定し

た計画の概要等を説明。 

会長 事務局から説明があったが、質疑等はあるか。（一同質疑なし） 

会長 これをもって令和６年度第５回宗像市地域公共交通会議を終了する。 

（以上） 


